



SUISSE

Publié 26. avril 2024, 22:03

# Le français gagne du terrain, surtout dans les villes bilingues

**À Fribourg et à Bienne, de plus en plus d'habitants déclarent le français comme leur langue principale. Parallèlement, la part de germanophones est en recul.**



À Bienne, le français est désormais considéré comme langue principale par 42% de la population.  
20min/Sébastien Anex

La tendance, initiée il y a plusieurs dizaines d'années, se confirme: la proportion de francophones en Suisse est en progression. Un phénomène particulièrement en vue dans les villes bilingues de Bienne (BE) et de Fribourg, nous a appris vendredi la [RTS](#), se fiant à des données publiées récemment par l'Office fédéral de la statistique. En effet, dans la ville bernoise, le français est désormais la langue principale de plus de 42% des habitants, soit environ 14% de plus qu'au début des années 2000. À Fribourg, la part de francophones a quant à elle progressé de 4,5% dans le même temps, pour atteindre 71,4%. Des évolutions qui, dans les deux cas, ont été accompagnées d'une baisse de la proportion de germanophones.

À l'échelle du pays, évidemment, la langue de Goethe reste largement majoritaire. Elle est considérée comme langue principale par environ 60% de la population. Un chiffre toutefois en baisse constante depuis les années quarante. Parallèlement, le français a gagné un peu de terrain, pour atteindre plus de 23%. Au cours des dernières années, l'anglais et la catégorie «autres langues», qui comprend notamment le portugais, l'espagnol ou l'albanais, ont de leur côté connu une progression fulgurante en Suisse.